

Expertos piden más formación en salud mental de los niños - El Mundo Castellón al Día - 31/03/2017

Expertos piden más formación en salud mental de los niños

La UJI acogerá en junio la 61ª edición del Congreso de la Asociación Española de Psiquiatría del Niño y del Adolescente / Los profesionales piden más implicación a Sanidad y Educación

DANIEL VICENTE CASTELLÓN

«Si la salud mental es la hermanita pobre de la Sanidad, la Psiquiatría y Psicología Clínica Infantil lo son todavía más». Esta realidad es una de las muchas por la que la Universitat Jaume I prevé luchar, en el marco de la acogida de la sexagésimo primera edición del Congreso de la Asociación Española de Psiquiatría del Niño y del Adolescente programada para los próximos 15, 16 y 17 de junio. Así lo explicaron ayer el rector de la UJI, Vicent Climent; el presidente del comité organizador del congreso, profesor y psiquiatra, Matías Real; y el presidente del comité científico del evento y decano de la Facultad de Ciencias de la Salud de la UJI, Rafael Ballester.

Según explicó Ballester, la formación y especialización en el estudio y tratamiento de la salud mental en niños está viviendo un momento complicado. «Se están

ter y Real, en el terreno de la educación. El decano aseveró que la UJI intenta «arrimar el hombro» en la falta de formación que, en el escenario educativo, existe en cuanto a la salud mental en niños. Ballester indicó que, a pesar de existir ciertas asignaturas, optativas o posgrados que abordan la cuestión, echan en falta más peso de la materia en el entramado educativo (como podría ser una mayor dotación de créditos).

Y es que la especialización, con todo, no sólo debe darse entre los profesionales de la Medicina, sino también en las aulas escola-

res, es decir, entre los docentes. Por ello, Ballester se sumó a las críticas de algunos psiquiatras que alertan de la falta de formación entre los docentes a la hora de tratar con niños que padecen trastornos mentales, tal y como ya publicó EL MUNDO.

Así las cosas, Ballester recalcó que debe existir una retroalimentación en la cobertura de la salud mental infantil tanto en el sistema educativo como en el sanitario. Si no, como a veces se aprecia en algunos casos, todo finaliza con episodios judiciales, al no haberse actuado previamente y con profesio-

nalidad en el tratamiento de jóvenes con patologías mentales.

El citado congreso, que pasará a ser recordado como el primer evento sobre Psiquiatría realizado en la universidad castellonense, prevé contar con la presencia, según relató Real, de «350 o 400» congresistas. Asimismo, se espera la «participación espontánea de 110 pósters, 18 comunicaciones orales por parte de los asistentes, 7 conferencias magistrales, 13 simposios y 7 talleres para aprender y practicar técnicas novedosas e integradoras para la atención de patologías».

Evento. Contará con la presencia de 400 profesionales de la Psiquiatría y Psicología.

400
EXPERTOS

produciendo, incluso, muchos sobrediagnósticos en casos de Trastorno Déficit de Atención con o sin Hiperactividad y Asperger», lamentó Ballester. Así, entre varios temas, el congreso abordará esta problemática, así como la falta de especialización en pediatras a los que hay que «entrenar» para que puedan tratar mejor con pequeños con patologías de salud mental.

Lo mismo sucede, según Balles-



El rector de la UJI, Vicent Climent, presidió la presentación del congreso, ayer en la FUE. EUGENIO TORRES